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Conférence du Guide n°6 
20 mai 1957 

 
DIEU: IMAGE DU PÈRE; LE TROISIÈME ROYAUME: LA MATIÈRE 
 
 Je vous salue et vous apporte la bénédiction de Dieu. Mes très chers, 
récemment il y a eu des discussions sur la difficulté de l'homme à soumettre son 
propre libre arbitre à la volonté de Dieu. Je voudrais en dire davantage. Il n'existe 
pratiquement pas d'être humain qui entame ce chemin à qui ceci ne s'appliquerait 
pas. Examinons donc maintenant ce problème ensemble et voyons pourquoi il est si 
difficile pour l'homme de se soumettre à la volonté de Dieu. Si vous étudiez cette 
question, vous devrez admettre qu'il existe bel et bien un manque de confiance, oui, 
également un manque de confiance en Dieu. Même si vous n'arrivez pas à tirer ceci 
au clair dans vos pensées, émotionnellement cela doit être le cas. Parce que si vous 
aviez confiance en Dieu au point où l’on pourrait s'y attendre, alors personne n'aurait 
du mal à placer Sa volonté au-dessus de la vôtre. Dans vos émotions vous réagissez 
donc : "Je crois que je sais mieux ce qui me convient, ce qui est à mon avantage", 
alors qu'en réalité ce n'est pas le cas! 
 
 "Aimez-vous" est le commandement; mais l'amour pour soi que l'homme 
pratique est un amour malsain qui manque de perspicacité. L'amour que Dieu vous 
porte est pur, fort et tonifiant et donc perspicace et de grande bonté, Il veut que vous 
ayez ce qu'il y a de meilleur. Bien sûr, souvent ce que Dieu doit vous envoyer peut 
être un peu désagréable, non parce qu'Il veut que ce soit ainsi, mais parce que la loi 
de cause à effet, basée sur vos propres actions et attitudes passées doit être 
accomplie, mais une fois que vous avez appris à accepter, toute charge sera 
considérablement allégée de son poids. Oui, là aussi il est utile de vous soumettre 
aux lois de Dieu, alors le dépassement et la lutte contre ce fardeau vous rendront 
plus fort, plus libre et plus heureux, et en progressant, vous en comprendrez de 
mieux en mieux la signification. C'est seulement après que ces obstacles créés par 
soi-même soient dépassés que le grand bonheur que Dieu a prévu pour vous -- 
probablement déjà sur terre - pourra être accueilli. La victoire sur les difficultés que 
l'on a soi-même causées, même si au départ vous ne vous rendez pas compte de la 
cause, vous libère suffisamment pour vous rendre réceptif à ce bonheur, afin qu'il 
puisse être "enduré", et maintenu. Et seuls ceux qui avancent spirituellement 
expérimenteront ce bonheur et seront donc capables de voir les difficultés à partir 
d'un angle moins serré. Quand vous faites confiance à Dieu, quand vous Lui faites 
vraiment confiance, ce ne sera pas un poids de penser "Père, que Ta volonté soit 
faite!" Je vous incite donc, mes chers amis, chacun d'entre vous et surtout ceux qui 
ressentent une résistance émotionnelle en lisant ces paroles, à vous examiner par 
rapport à votre confiance en Dieu. Toutes ces attitudes intérieures fausses doivent 
être bien étudiées et rectifiées, et il faut pour cela une observation introspective à 
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partir de tous les angles. Vous trouverez alors toute la réponse. Je vous donne cet 
indice. C'est une clé importante. 
 
 Maintenant, vous vous posez peut-être cette question, "Et si je découvre que 
je manque de confiance en Dieu?" Mais mes très chers, c'est déjà beaucoup, de 
trouver le point sensible! La reconnaissance de votre état intérieur vous mènera à 
d'autres prises de conscience et de clés jusqu'à ce que toute la bobine de fil soit 
dénouée. Cherchez pourquoi. Le questionnement superficiel de l'homme ne suffit 
pas. Il est donc impératif de plonger à l'intérieur pour bien apprendre à connaître la 
jungle intérieure. L'homme se plaindra toujours, "S'il existe un Dieu de justice, 
comment peut-il y avoir tant d'ennuis sur terre?" Cette pensée, à elle seule, constitue 
déjà un manque de confiance en Dieu. 
 
 Vous préférez donc douter de l'amour et de la justice de Dieu plutôt que des 
vôtres, et vous ne tenez pas compte de la faillibilité de l'homme! C'est déjà un point 
important. Mais il faut tenir compte également du fait que si un tel sentiment est 
profondément incrusté dans l'homme, c'est parce qu'une interaction de problèmes 
purement personnels dont il n'a pas encore pris conscience en est le facteur sous-
jacent. C'est quelque chose de très personnel qui produit ces résistances. Il est donc 
urgent que l'homme étudie les lois de Dieu, et si l'intellect est suffisamment 
développé et a la volonté de voir de manière objective, de plus en plus de lumière 
sera versée sur le fonctionnement de ces lois divines, ce qui aidera à aplanir le 
terrain pour un examen fructueux des réactions émotionnelles. Et alors, paix et 
harmonie pourront remplir l'âme, et l'homme sera capable de maîtriser la vie de 
manière constructive. Et un des points de focalisation est la confiance en Dieu. Si 
vous Lui faites vraiment confiance, c'est de bon cœur que vous mettrez tout entre les 
mains de Dieu et vous serez guidé; vous vous abandonnerez à Dieu et déciderez 
avec toute la volonté dont vous disposez de ne vouloir et de ne faire que ce qui est 
en accord avec Sa volonté. Et c'est seulement quand vous aurez atteint ce point que 
le contact individuel avec le monde de l'esprit de Dieu pourra être bien établi, et 
acceptable en tant que vraie réalité. Vous ne devriez pas marcher sur ce chemin 
d'examen de conscience dans un autre but que celui de vous libérer et donc 
d'embrasser le bonheur véritable, avec comme but ultime -- puisque le bonheur ne 
peut être atteint ni maintenu quand il est recherché pour la satisfaction de soi -- de 
servir, d'aider et d'aimer plus profondément. Une fois que vous vous approchez de ce 
niveau, en étant vraiment éclairés et forts, tout ceci n'est plus du sacrifice. L'amour 
véritable et le service ne peuvent être donnés que par un être vraiment heureux et 
libre -- le cercle complété! 
 
 Il arrive si souvent qu'un être humain a une objection très personnelle que 
Dieu serait un être, une gestalt, une personnalité, donc le Père de tous les êtres. 
Comme je l'ai déjà dit, une telle résistance intérieure forte existe à cause d'une lutte 
sous-jacente personnelle. Je vais donner un autre indice. Si vous ressentez cette 
résistance, examinez votre relation avec votre père humain -- passée ou présente. 
Souvent on n'apprécie pas le concept de Dieu comme Père à cause d'un 
ressentiment ou d'une rébellion contre le père humain (que ces sentiments soient 
justifiés ou non n'est pas la question ici). Nous parlons de la relation émotionnelle 
entre vous et votre père, à quel point vous êtes conscient qu'il existe un conflit avec 
lui, à quel point ceci vous affecte profondément par simple association -- la rébellion 
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contre un pouvoir supérieur, que le père représente pour l'enfant, et la rébellion 
contre l'autorité en général. 
 
 Il se peut que vous ayez apporté ces émotions rebelles de votre prime 
jeunesse dans une rébellion inconsciente contre Dieu le Père. De tels sentiments 
cachés contre le père ne sont pas souvent reconnus, peut-être qu'ils le sont en 
surface, sans reconnaissance des conséquences plus profonde, mais cela ne suffit 
pas. J'insiste, là où vous trouvez un rejet tellement fort contre le concept que Dieu 
soit gestalt, personnalité, père, c'est en rapport avec le père terrestre ou votre 
attitude générale à son égard. Contemplez cela! Si vous découvrez votre propre 
vérité dans ce domaine, vous serez capable de dire: "Mon opinion précédente n'était 
pas basée sur une conviction objective, mais était le jugement tiré à partir de 
réactions émotionnelles non reconnues et inconscientes jusque-là, qui ont même, 
émotionnellement, coloré mes points de vue généraux. Et en tant qu'être spirituel - et 
c'est ce que je souhaite être -- je ne veux pas cela. 
 
 Bien sûr, tous les êtres humains qui ont des problèmes avec leur père ne 
réagiront pas de la même façon. D'autres réagiront dans un sens opposé; ils 
compensent. En désirant une bonne relation avec le père, ils recherchent Dieu, ils 
veulent Le reconnaître comme le Père. Mais même dans ce cas, c'est immatériel. La 
vérité est que Dieu est personnalité et gestalt, Il est votre Père. Si vous vous 
accrochez à Dieu de manière malsaine, c'est à dire en compensant inconsciemment 
pour le père terrestre, cette relation sera trouble parce qu'alors vous n'aimez pas 
Dieu et vous ne recherchez pas Dieu pour Le trouver. Contemplez donc, mes très 
chers. Ecoutez le soi intérieur, pénétrez jusqu'au fond. Vous trouverez à quel point 
les sentiments pour le père terrestre colorient, influencent et rendent confuse la 
relation à Dieu le Père dans les deux cas: le rejet parce que vous vous rebellez 
contre l'autorité, ou le désir et la compensation. Examinez cet indice primaire de 
manière spécifique. Tout dans l'âme devrait être clair, pur, vrai et sain. Cela n'a pas 
d'importance si un sentiment malsain devait s'accrocher à quelque chose qui serait la 
vérité. Le comprenez-vous? 
 
 Vous ne vous rendez pas compte à quel point ces sentiments non reconnus 
sont responsables de l'attitude de l'homme à l'égard des sujets les plus triviaux et 
généraux. Votre meilleure unité de mesure, votre façon la plus utile de vous 
examiner est, comment vous sentez-vous quand un certain sujet est abordé? Êtes-
vous calme et détaché intérieurement? Aucune disharmonie? Alors, c'est le signe 
que rien n'est tordu et hors de focalisation. Vous avez simplement un avis, juste ou 
faux peut-être, mais il n'y a pas de sentiments personnels, de problèmes intérieurs et 
de conflits qui sont impliqués. Mais quand un sujet crée de la lourdeur, de la 
résistance ou de la tension, alors vous pouvez être certain que quelque chose dans 
votre âme ne va pas bien. Il faut alors le trouver vous-même. Quand ce que vous 
découvrez n'a pour vous ni queue ni tête, si vous n'arrivez pas à sauter par dessus 
l'obstacle, alors, c'est avec plaisir que je vous aiderai à y voir clair, peut être lors 
d'une discussion privée. 
  
 Je vous dis, mes amis, vous ne pouvez pas simplement éviter cette vérité si 
vous cherchez sincèrement, et si vous remplissez tout votre être de la pensée que 
vous voulez la vérité telle qu'elle se trouve en vous, si vous êtes déterminé, même si 
vos découvertes sont désagréables. Alors, vous serez capable, dans une certaine 
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mesure, de guérir et de libérer votre âme et trouver le bonheur et transmettre votre 
bonheur aux autres! Prenez chaque jour l'engagement d'être ouvert à la vérité en 
vous. Elle peut vous être montrée de différentes manières, mais il faut toute la force 
de votre volonté à tout moment, il faut constamment être prêt à voir.  Cela nécessite 
du courage! Ce n'est que quand vous aurez dépassé la résistance au fait de le 
vouloir constamment (je l'ai dit auparavant et je le répéterai de nombreuses fois 
encore), qu’ensuite vous serez heureux. La première réaction émotionnelle sera: "Je 
ne veux pas le savoir. Va-t-en, va-t’en, vérité. Je ferme les yeux." Et vous trouverez 
toutes sortes d'explications. Ensuite vous vous direz: "Je dois y faire face. Je veux 
que mon âme aille mieux. Je veux être un être humain sain. Je désire l'amour et la 
compréhension profonde. Il n'y a que cela qui puisse être la volonté de Dieu. Et si 
c'est la volonté de mon Seigneur, alors c'est bon pour moi, et je ne me plaindrai pas 
quand je devrai faire face à une vérité désagréable en moi." Alors, j'aurai vaincu 
l'aveuglement intérieur, le soi inférieur et donc l'obscurité. 
 
 Je répète, chaque être humain, pas seulement un médium, peut et devrait 
avoir un contact avec le monde des esprits de Dieu. Et tout le monde peut l'avoir, 
tout le monde! Mais il faut répondre aux conditions. Et si les êtres spirituels de Dieu 
vous parlent (à travers un medium), ils ne veulent pas faire de vous un genre de 
marionnette totalement dépendante, mes très chers. Les êtres inférieurs, sans parler 
des forces obscures, seront heureux de vous dire gentiment de faire ceci ou de ne 
pas faire cela par rapport aux problèmes matériels. Cela leur donne du pouvoir et 
flatte leur vanité. Mais un esprit évolué n'a pas besoin de ce type de pouvoir ou de 
flatterie. Il veut ce que veut Dieu, et Dieu veut faire de vous des êtres humains libres 
et libérés, et la vraie libération ne peut être vécue qu'en Dieu et par Dieu et par le 
processus de votre travail personnel sur votre âme, en reconnaissant ce qu'est la 
volonté de Dieu dans un cas particulier et ce qu'elle n'est pas. Nous voulons vous 
ouvrir les yeux sur la façon dont vous pourriez établir un contact avec le monde des 
esprits de Dieu. Oui, nous voulons vous le montrer. Il y a certaines règles établies, 
d'une part, et d'autre part, il faut pour cela l'élimination de vos obstacles personnels. 
 
 J'aiderai tous ceux qui sont prêts à établir un tel contact par eux-mêmes, et si 
vous n'y voyez pas d'objection, j'aimerais vous expliquer certains principes sur la 
manière dont le contact initial peut avoir lieu pour chacun, ce qu'il faut faire. Mais 
vous devez décider pour vous-même. Dans ce domaine non plus, nous ne 
souhaitons pas vous forcer. Dieu ne s'impose jamais à votre libre arbitre. Parlons de 
cela à la fin, si vous le voulez ou non. Je ne peux pas toujours discuter de ce sujet, et 
pas exclusivement; cela dépend. Cela peut également se faire par rapport à une 
conférence générale, qui contient toujours des indices pour chacun quant à la 
manière d'établir ce contact personnel. Je continuerai également à répondre à vos 
questions, même si elles n'ont pas de lien avec ce domaine. Il pourrait s'agir d'un 
type de cours, si vous le voulez. Quand je vous le demanderai, répondez-moi 
honnêtement même si vous ne le voulez pas. Tout ce que je veux dire pourrait ne 
pas être entièrement neuf pour vous parce que j'ai mentionné de nombreuses 
choses dans mes conférences. Mais un tel cours pourrait faire le sommaire des 
conditions pas à pas, selon votre progrès. C'est un trésor immense que l'homme 
gagne ainsi, le plus grand, mes amis. Mais ce n'est pas facile. Pour de vrais trésors 
et pour l'illumination, il vous faut payer un prix! Et la décision reste chez l'homme; elle 
ne sera pas prise pour lui. 
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 Je veux insister sur le fait que si jamais vous n'appliquiez pas ce que vous 
apprendriez lors d'un tel cours, vous n'auriez pas le droit de nier la réalité spirituelle, 
même pas à vous-mêmes. Quand un esprit de Dieu explique la vérité spirituelle, 
chacun d'entre vous peut la mettre à l'épreuve par la pratique, la reconnaissance et 
surtout en vivant selon ces principes, par une compréhension intérieure d'une telle 
intensité qu'aucun doute ne subsiste et que la preuve matérielle est alors secondaire. 
Voilà la question! Si vous n'obéissez pas suffisamment à ces lois pour atteindre la 
vérité spirituelle intérieure, en absorbant ce que vous entendez et apprenez ici et en 
trouvant ainsi la confirmation, alors vous n'avez pas le droit d'en douter. Je me tourne 
vers vos questions, mes très chers. 
 
 QUESTION: J'aimerais demander comment on peut expliquer la différence de 
concept -- indien et occidental -- sur la vie après la mort, ou mieux, qui a raison? Le 
concept indien est qu'après des incarnations répétées l'âme retourne finalement vers 
le néant et qu'il y a alors une dissolution absolue de l'identité. Le concept occidental 
est que la personnalité et la conscience continuent à exister? 
 
 RÉPONSE: D'abord, j'aimerais dire qu'il n'existe quasiment pas de concept 
religieux -- même un concept erroné -- qui ne contienne pas de noyau de vérité. 
Quelque chose a été dérivé de la vérité, et a été distordu au cours du temps par des 
malentendus, des mauvaises interprétations, des erreurs, des omissions de parties 
essentielles comme c'est le cas sur de longues périodes, et également parce que 
l'homme, avec la capacité limitée de son intellect, ne comprend pas la signification 
plus profonde de nombreuses affirmations. Mais le noyau de vérité s'y trouve. Et 
quand vous avez une question de ce type, posez-la moi, quel que soit le concept 
religieux et même si cela fait partie de la Bible. Je répondrai avec plaisir au mieux de 
mes capacités pour vous indiquer où se trouve le noyau de vérité. Ceci augmentera 
votre compréhension générale. 
 
 Pour répondre à votre question spécifique et afin de vous donner la réponse la 
plus précise, je veux d'abord vous expliquer ce qu'il en est en réalité. La réponse 
vous donnera une évaluation des deux opinions. Plus un être est hautement évolué, 
moins de limites de l'ego subsistent. C'est l'ego qui érige le mur d'aveuglement et de 
séparation autour de l'âme. Au plus haut niveau de développement, le lien d'amour 
qui lie l'un à l'autre -- la réalisation libérée de l'amour comme quoi tous sont 
connectés dans l'amour - se met en avant. Tous ceux qui sont liés par ce lien 
d'amour libéré ressentent la souffrance de chacun comme si c'était la leur, et de la 
même manière les joies de l'un sont ressenties par tous avec la même intensité. 
L'ego est le facteur séparateur, ce "je veux mon propre trône", qui implique en fin de 
compte qu'il souhaite un meilleur endroit pour lui que pour les autres. Cet ego 
disparait pas à pas quand l'être - homme ou esprit -- progresse dans son 
développement. Quand la plus haute étape est atteinte, le sentiment de fraternité, 
d'amour et d'unicité avec le vous -- chaque vous -- est si complet que l'âme 
individuelle vibre totalement avec le vous, dans une connexion véritable et libre avec 
tous les frères et sœurs et avec le Père céleste. Il est tellement difficile de vous 
expliquer cette réalité par des mots parce que vous manquez encore de l'expérience 
intérieure et ne pouvez donc pratiquement pas le comprendre. Je ne peux que vous 
supplier de faire un effort pour capter la signification entre les lignes de manière à 
pouvoir vous imaginer un peu ce que j'essaie d'expliquer. 
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 Le plus haut niveau est celui que nous appelons "la maison de Dieu". 
N'imaginez pas cela comme une maison, il s'agit d'une vaste sphère. Un être qui 
entre dans la maison de Dieu et ne doit plus s'incarner dans le corps humain a 
fusionné si complètement avec le "vous" -- ressentant aussi fortement que les autres 
-- que l'ego a été dépassé. Soit dit en passant, pas tous ceux qui n'ont plus besoin de 
s'incarner dans un corps humain n'entrent instantanément dans la maison de Dieu, 
mais leur développement futur aura lieu dans d'autres sphères du monde de l'esprit. 
 
 Les êtres humains commettent l'erreur -- simplement en étant dans la 
confusion au sujet des concepts de base (ce n'est pas un reproche parce qu'il est 
compréhensible que l'homme ne puisse faire autrement avec sa capacité mentale 
limitée) -- de croire que l'ego est identique à l'individualité d'un être. L'un n'a rien à 
voir avec l'autre, l'un n'exclut pas l'autre. Au contraire, comme j'ai essayé de 
l'expliquer dans mes conférences, la conscience du "Je" est élargie et intensifiée à 
chaque niveau supérieur atteint par l'être, et ceci parce que les tendances 
séparatrices de l'ego sont dépassées. Cette séparation est l'aveuglement, le manque 
de compréhension et réduit et diminue donc la conscience du "Je", de l'individualité. 
Un jour l'ego doit être dépassé, la fusion doit avoir lieu. L'individualité n'est pas 
abandonnée alors; elle se cristallise avec une libération, de la lumière, de la 
compréhension et de l'amour de plus en plus grands. 
 
 Vous savez déjà comment il est possible de déduire le noyau de vérité du 
concept indien, comme dans le concept juif et chrétien, qui semble être en 
contradiction avec l'autre. Le concept indien se réfère à la dissolution de l'ego, alors 
que le concept juif et chrétien met l'accent sur l'individualité de l'âme qui existe 
vraiment éternellement. Les deux sont vrais. Et quand le concept indien a pris cette 
forme -- le nirvana -- en voici la raison. Il y avait, surtout en Inde, à travers les âges, 
un grand nombre d'êtres humains qui par le biais d'exercices de méditation d'un haut 
niveau de maîtrise, étaient capables de séparer leur esprit du corps sans perdre 
conscience et ainsi se souvenir des expériences de l'esprit. 
 
 Puisque c'est une condition de base pour une telle expérience spirituelle et le 
grand sentiment de bonheur qui l'accompagne que l'ego soit dans une grande 
mesure dépassé, il est facile à comprendre que d'autres êtres humains qui n'avaient 
pas une telle expérience ont distordu ce que ces êtres humains évolués leur ont 
raconté. Tout sentiment est difficile à exprimer par des mots. Plus un sentiment est 
élevé, merveilleux et éclairé, plus il est difficile de l'expliquer en mots à ceux qui n'ont 
pas encore vécu la même expérience. Ceci est d'autant plus vrai pour toute 
expérience spirituelle. L'expérience spirituelle qui doit  dépendre du bouche-à-oreille 
et du ouï-dire est bien sûr beaucoup plus facilement sujette à un malentendu que ne 
le sont des faits. Et c'est ce qui s'est passé ici. Ce n'est donc pas le cas que 
l'individualité est dissoute et anéantie. Si c'était le cas, alors l'expérience personnelle 
ne pourrait être enregistrée ni venue à la conscience, et il serait donc impossible de 
la transmettre, même de manière insuffisante. A partir de tout ceci, vous pouvez voir 
la manière dont un concept de la dissolution de l'individualité a surgi dans l'esprit de 
l'homme, mais cela est néanmoins un malentendu. En fait, c'est une impossibilité, 
mes amis! Rien de ce qui a été créé dans la beauté et la pureté par Dieu ne peut 
jamais se dissoudre, et surtout pas ce qui provient de l'esprit, et l'individualité dans 
sa forme pure -- c'est à dire sans l'ego -- est purement spirituelle. Rien ne s'éteint. 
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 Quand vous voyez sur terre une merveilleuse fleur ou un animal charmant et 
que vous pensez qu'ils sont transitoires parce que le corps ou la coquille extérieure 
se dissout ou que l'espèce est en voie de disparition, vous avez tort. Non, mes très 
chers, ce qui est bon et pur, c'est-à-dire ce qui est spirituel -- et le bon et le pur sont 
toujours spirituels - ne se dissout pas. Cela existe éternellement sous une forme 
quelque peu différente, mais selon ses caractéristiques, ce qui est la "personnalité", 
est maintenue. Quand vous voyez un cadavre, vous dites parfois, "La vie l'a quitté ou 
s'en est allée". Aujourd'hui vous savez déjà qu'il s'agit de l'esprit vivant. Ce qui est 
bon et pur dans le caractère d'un être humain ou de toute créature ne se dissout pas; 
cela existe éternellement. Le comprenez-vous? 
 
 QUESTION: Oui, et nous les êtres humains sommes soucieux de savoir ou du 
moins d'avoir une idée que c'est la vérité que les liens avec les êtres chers 
continuent à exister. 
 
 RÉPONSE: C'est ce que je dis, bien sûr. S'il n'y avait pas de personnalité 
individuelle, il ne pourrait y avoir de contact avec d'autres, dans l'amour ou 
autrement. Non seulement le lien d'amour est maintenu avec ceux qui étaient très 
proches, mais un jour dans l'avenir -- peut-être dans longtemps, selon votre élément 
du temps -- ces liens s'élargiront, et incluront d'autres êtres, même ceux que vous 
n'aimez pas ou qui vous sont indifférents. Cet amour et cette connexion incluront, 
dans une expansion grandissante, de plus en plus de frères et sœurs. Ainsi, ce qui 
est atteint dans le développement spirituel -- c'est à dire l'amour, la compréhension, 
etc. -- ne peut jamais se perdre.  
 
 En ce qui concerne le concept erroné de la dissolution complète de la 
personnalité, il n'a pas été formé ou diffusé par ces grands êtres indiens qui avaient 
ces expériences spirituelles ou avaient vécu le nirvana. Je peux vous dire, si vous 
parliez à un tel être humain, qu'il soit indien ou autre, il confirmerait que c'est comme 
j'essaie de vous l'expliquer. Il confirmerait que c'est un malentendu et qu'au contraire, 
l'individualité, l'intensité de l'expérience individuelle ne font qu'augmenter, jamais 
diminuer, et qu'il ne s'agit que de la dissolution de l'ego. Et voilà la différence 
essentielle! Il serait bon de contempler et de méditer sur cette différence parce que 
l'homme pense si souvent que toute sa personnalité et son individualité sont 
connectées à l'ego. Je veux dire, l'ego fait partie du soi inférieur, de l'ombre; la 
personnalité individuelle est la somme toute de l'état d'être à son niveau actuel de 
développement, comprenant le soi inférieur et le soi supérieur. Le soi inférieur est ce 
qui diminue ou disparaît. Il vous rend dense et lié à la terre et en fait, c'est l'ego -- soi 
inférieur -- qui limite votre capacité individuelle de l'expérience spirituelle, de l'amour 
pour les autres, de la compassion, etc. Imaginez que vous ayez deux soi qui se 
battent. Je vous le dis toujours. Une fois que vous êtes assez loin pour ressentir cette 
différence et savoir comment distinguer l'un de l'autre, alors vous comprendrez ces 
explications beaucoup mieux, et vous serez alors plus proche de l'expérience 
spirituelle vous-même. Quand l'homme s'accroche si fort à son ego, c'est non 
seulement à cause de sa difficulté de dépasser les vibrations basses, mais 
également parce qu'il pense de manière erronée qu’en perdant les traits de son ego 
il perdra aussi sa personnalité individuelle. 
 
 QUESTION: Notre medium a demandé que la prochaine question soit posée. 
Un de nos amis, qui suit les enseignements de Rudolf Steiner, a dit qu'il n'y a pas 
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que deux "royaumes" -- le ciel et la terre, le bien et le mal -- mais trois. Selon ce 
concept, la terre est dirigée par un être qui n'est pas Lucifer ou le Diable mais par 
Ahriman, je pense, qui règne sur la matière et qui est censé être plus dangereux pour 
l'homme que Lucifer. Le medium aimerait savoir si c'est vrai, à quel point, et où 
Ahriman entre en jeu, quel est le rôle qu'il a joué dans la chute. Nous ne connaissons 
que Lucifer. Qu'en est-il? 
 
 RÉPONSE: Ici également il y a un noyau de vérité. Je vais l'expliquer ainsi. 
Vous savez que non seulement Lucifer a chuté, mais qu'il a entrainé beaucoup 
d'êtres. Tous ces êtres ne portent pas la même charge. Dieu avait sept "fils", ces 
êtres créés en premier qui étaient les plus proches de Lui. Deux d'entre eux 
chutèrent, en plus des autres êtres -- pas tous ceux qui ont chuté n'étaient proches 
de Dieu d'une manière spéciale. Mais je ne veux pas parler de ceux-là maintenant. 
Cela n'a rien à voir avec la question, et ce n'est pas important pour vous de 
comprendre tous les détails en ce moment. Même si vous le compreniez cela créerait 
des malentendus. Il est suffisant maintenant d'être au courant de ceci. 
 
 Maintenant, un des autres fils de Dieu qui ont accompagné Lucifer est cet 
esprit qui règne sur la matière; ainsi, vous pouvez dire qu'il est le maître de la terre. 
Cet esprit est également lourdement chargé; mais Lucifer, qui est à l'origine de la 
chute, est l'esprit le plus alourdi. Lorsque certains enseignements disent qu'il y a trois 
royaumes, ce n'est pas tout à fait vrai -- c'est à dire, à partir de ce point de vue, il y 
en a plus que trois parce que Lucifer, qui est l'esprit le plus puissant dans ces 
sphères qui sont séparées de Dieu, a donné certains "districts", si j'ose dire, à 
d'autres esprits lourdement chargés, où ils règnent plus ou moins de manière 
indépendante et ne doivent se tourner vers Lucifer que pour certaines questions. 
 
 C'est une réplique de ce qui existe dans le monde de Dieu comme dans le 
monde de l'homme et qui doit exister là où un certain nombre d'êtres vivent 
ensemble -- de l'ordre, différents rangs. Également, ici dans le monde de Dieu, les 
êtres spirituels ont leur pouvoir indépendant selon leur développement. Leur 
domaine d'activités s'étend continuellement, et ils peuvent y décider et régner, dans 
une certaine mesure et dans la connaissance exacte des lois spirituelles. Mais quand 
cela dépasse d'un certain degré, ils doivent se tourner vers un esprit plus élevé qui 
les domine. 
 
 Il est vrai que ce frère de Lucifer a reçu la domination sur la terre, et qu'il 
règne sur la matière. Cela ne signifie pas que ce monde immédiat de Lucifer ne 
serait pas capable de vous contacter, mais même cet esprit est finalement un esprit 
subordonné et fait ainsi partie de la sphère de Lucifer, même avec tout le pouvoir 
qu'il possède. Si ceci n'a pas été expliqué de manière spécifique, c'est seulement 
parce que ce n'est pas essentiel en soi. Je vous ai dit que Lucifer donne à ses 
assistants beaucoup ou peu de pouvoir. Et l'esprit qui règne sur la matière en fait 
partie. Mais il n'est pas le seul; il y a d'autres esprits dans le monde de Lucifer qui ont 
presque autant ou le même pouvoir dans d'autres "districts". Il est impossible 
d'expliquer tous les petits détails. 
 
 Il y a tant de choses que nous ne vous racontons pas, non pas tant pour que 
vous en restiez éloignés, mais également parce qu'il n'y aucune possibilité que vous 
les compreniez; cela n'est d'ailleurs pas nécessaire. Il y a des esprits sur terre qui se 
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trouvent sous la supervision directe de Lucifer, c'est-à-dire, de l'enfer. D'autres étant 
sous la supervision immédiate de cet esprit de la matière, sont en fin de compte 
dirigés par Lucifer, le patron, si j'ose dire. La différence est tout à fait évidente. 
Quand ces êtres humains disent que cet esprit qui règne sur la terre est encore plus 
dangereux que les assistants de Lucifer, alors c'est vrai parce que les assistants de 
Lucifers sont les esprits du mal, de la haine, du meurtre, de l'envie, de la vanité, etc., 
etc. Ils représentent tous ces courants maléfiques. Ces esprits maléfiques ne 
peuvent par contre entrer dans la vibration de l'homme que quand celui-ci s'adonne à 
ses propres courants maléfiques -- ou négatifs. Quand un être humain a atteint un 
certain niveau de développement, peut-être dans certains domaines de sa 
personnalité seulement-- vous savez que son épanouissement n'atteint pas 
nécessairement toutes les facettes de sa personnalité – alors, les esprits du mal ne 
peuvent plus s'emparer de l'homme. Même si certaines racines malsaines persistent 
dans votre âme, il y a beaucoup d'êtres humains qui combattent le mal sans céder à 
de telles influences négatives. D'autre part, il y a beaucoup d'êtres humains qui ne 
sont plus capables d'être totalement mauvais, et ne sont donc pas au service du 
monde de Lucifer, mais à cause de leur état de développement bas et vacillant ils 
sont tout à fait ouverts aux assistants de cet esprit qui règne sur la terre, le frère de 
Lucifer. Il s'agit des personnes qui sont totalement absorbées par la matière. Sans 
essayer de nuire aux autres par des actes maléfiques; ils se sont détournés de Dieu 
et de toute chose spirituelle, devenant généralement moins sensibles, percevant de 
moins en moins.  
 
 Voyez-vous, ici le frère de Lucifer a gagné la victoire directement et Lucifer 
indirectement! L'objectif des forces sombres est de détourner tous les êtres de Dieu. 
 
 Se détourner de Dieu et de tout ce qui est spirituel rend l'homme réceptif aux 
influences du monde de Lucifer même si ce n'était pas le cas au départ, mais 
l'attachement fort aux choses matérielles éveille à nouveau certains sentiments bas. 
Ainsi, cet esprit de la matière sert Lucifer de manière indirecte. Il peut attraper de 
nombreux êtres humains, là où Lucifer échouerait. De cette manière subtile, de tels 
êtres humains sont piégés dans le filet de la matière pour Lucifer, en fin de compte. Il 
ne s'agit pas toujours d'êtres humains mauvais. Ils sont influencés directement par 
les assistants de Lucifer, mais la vision de ceux qui s'accrochent fermement à la 
matière s'obscurcit continuellement. Ils n'élargissent pas leur perspective en 
recherchant le chemin de la connaissance de soi et de la discipline, de l'amour et de 
l'humilité pour établir un contact avec le monde de Dieu. Ils vivent dans un monde 
superficiel et gris, et rien en eux n'est vraiment vivant parce que leur esclavage à la 
matière étouffe le spirituel ou l'esprit vivant. 
 
 Je veux dire ici que de nombreuses personnes se croient spirituelles parce 
qu'elles aiment les arts ou parce qu'elles ont des intérêts intellectuels. Ceci ne les 
rend pas du tout vraiment spirituelles, vraiment vivantes. Il arrive ainsi si souvent 
qu'un être humain qui s'est laissé prendre par les promesses du frère de Lucifer, 
l'esprit de la matière, en devenant de plus en plus faible et de plus en plus terne, se 
trouve tout à coup dans les griffes de Lucifer, même sans s'en apercevoir, parce qu'il 
ne peut plus rien voir d'autre que la matière ayant les yeux bandés, il est alors 
incapable de lutter contre le danger. 
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 L'ennemi que vous ne connaissez pas est toujours plus dangereux que celui 
dont vous connaissez bien l'existence et la nature. Il est souvent suffisant qu'un être 
humain ne recherche pas Dieu ou ne marche pas sur Son chemin  pour que le frère 
de Lucifer entre par effraction, ce que Lucifer lui-même n'arriverait jamais à faire. 
Voyez-vous, il y a une vérité de base dans l'affirmation de la question à laquelle j'ai 
répondu, même si on ne peut pas dire qu'il y a trois royaumes. Si je l'affirmais, je 
devrais vous dire qu'il y en a bien davantage dont je ne connais rien. Il est donc sûr 
de dire que tout ceci est surtout la lutte entre le bien et le mal, le mal combattant le 
bien. Tout le reste est une subdivision. 
 
 QUESTION: j'aimerais poser une question sur la sensibilité des animaux. 
Même si on dit que l'être humain est la créature la plus hautement développée sur 
terre, ce qui est certainement vrai, dans certains domaines les animaux semblent 
être supérieurs à l'homme. Par exemple, j'ai toujours observé à quel point les 
animaux sont sensibles. Les chiens de chasse ont un sens dont l'homme semble 
manquer totalement; ou nos chats, par exemple, j'ai observé qu'ils courent vers la 
porte longtemps avant de pouvoir entendre le membre de la famille à la porte, alors 
que quand des étrangers passent, ils ne bougent pas. Il est difficile de comprendre 
comment ceci est possible. Quelles en sont la cause et la raison? 
 
 RÉPONSE: Eh bien, ce que vous appelez l'instinct n'est autre que ce sens de 
perception de ce qui n'est pas matériel. Ce sens est plus hautement développé chez 
l'animal parce que l'intellect n'est pas encore pleinement développé comme chez 
l'homme. L'intellect est très important pour l'homme, surtout pour son 
développement, parce qu'il y puise la force de la volonté qui doit être exercée. Si 
cependant, l'intellect est le but ultime et non le moyen servant à une fin, le moyen de 
trouver Dieu, alors il n'est pas bien canalisé, et en insistant trop sur son importance, il 
cause une disharmonie chez l'homme et les autres sens s'effacent. Mais c'est surtout 
à votre époque que ceci est le cas. Il serait nécessaire de compenser ce manque. 
Sinon, l'homme devra en porter les conséquences. Mais il devra également porter les 
conséquences s'il néglige son intellect, comme c'était le cas en des temps passés, et 
certaines personnes le font encore. Si l'homme possède encore le sens qui manque 
à la plupart des hommes, c'est parce qu'il lui faut compenser. L'homme pourrait 
également faire beaucoup plus usage de ces forces s'il arrivait à créer le bon 
équilibre et s'il faisait de son intellect un moyen servant à une fin. Un jour ce sera le 
cas également. Vous observerez que dans les pays soi-disant primitifs ce don est 
bien plus développé. Ceci devrait répondre à votre question. Cette question ouvre 
pourtant d'autres points de vue intéressants que j'aimerais aborder en rapport avec 
cela. 
 
 Le déséquilibre de l'âme, la maladie de votre temps, si j'ose dire, a éveillé sur 
la terre des progrès techniques et scientifiques qui ne sont pas alignés sur le progrès 
spirituel. Si Dieu a donné à vous, les êtres humains, l'intellect, Il l'a fait pour que vous 
puissiez prendre vos propres décisions. Je vais par-ci ou par-là, je décide ceci ou 
cela. Ceci peut également s'appliquer à la vie et l'attitude spirituelles. Il s'agit d'une 
décision du libre arbitre, mais cette décision du libre arbitre est prise par l'intellect. 
 
 Si une telle décision est prise de la bonne manière, alors la perception 
extrasensorielle (y compris l'épanouissement psychique) sera éveillée et aussi bien 
développée que l'intellect. Cela ne dépend que de la direction dans laquelle l'homme 
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canalise sa force intellectuelle. Elle est fonctionnelle et naturelle, le flot de sagesse 
se penche sur les lois divines pour harmoniser tout l'organisme psychique spirituel de 
l'homme, et le progrès s'ensuit. Mais l'homme dévie, ce qui cause de la disharmonie, 
et donc le sentiment de malheur en est le résultat. Soyez pleinement conscient que 
l'intellect est un moyen important d'atteindre le niveau spirituel le plus élevé. Ne niez 
pas son importance. Mais soyez également conscient de la manière dont l'intellect 
devrait être utilisé, dans quel sens il doit aller et si vous l'utilisez comme un moyen 
égoïste ou comme un moyen pour un but plus élevé. 
 
 Servez-vous de ces mots que j'ai utilisés pour répondre à votre question 
comme source de réflexion. Demandez-vous (1) est-ce que je compense de manière 
harmonieuse? Est-ce que je donne à cet instinct, ou quel que soit le nom que vous 
voulez lui donner, assez de considération? Ce sens peut être cultivé et développé 
aussi bien que la force intellectuelle de l'homme. Est-ce que j'étouffe ce sens avec 
mon intellect (qui est une faculté limitée de l'homme?) (2) Est-ce que j'applique 
l'intellect où c'est nécessaire et dans le but pour lequel il m'a été octroyé? Si vous 
considérez et canalisez vos forces intellectuelles de cette manière, vous serez 
capable d'équilibrer complètement votre vie. Vous accomplirez pleinement l'objectif 
de votre existence actuelle et vivrez ainsi dans un profond contentement et en paix 
avec vous-même. Autrement, la conscience de l'homme ne lui laissera jamais 
atteindre la paix et le contentement intérieur. Le comprenez-vous? 
 
 QUESTION: Non, je ne comprends pas ce que vous avez dit par rapport aux 
animaux? Pourquoi des animaux au douzième étage peuvent-ils ressentir qu'un 
membre de la famille s'approche de la maison? Comment cela se fait-il? 
 
 RÉPONSE: Imaginez un clairvoyant qui a le don de voir des choses qui se 
passent à l'extérieur d'une pièce, à un autre moment et dans une autre dimension. Le 
clairvoyant peut voir ce qui va se passer dans l'avenir comme ce qui s'est passé 
dans le passé, dont son esprit ne connait rien. Il peut également voir ce qui se passe 
actuellement à un endroit différent sans être physiquement présent. Il ne voit pas 
avec des yeux humains. Il voit avec l'œil spirituel ou entend avec l'oreille spirituelle. Il 
en est de même avec l'animal. Comprenez-vous? 
 
 QUESTION: Alors, un clairvoyant peut voir, par exemple, quand quelqu'un 
entre dans la maison? 
 
 RÉPONSE: Parfois, pas toujours, mais quand une vibration est touchée ou 
harmonisée, elle est captée. Un animal fait ceci. Prenez votre chat, il est tout à fait 
aligné sur votre vibration, harmonisée par l'amour. Quand vous atteignez un certain 
rayon, l'animal capte votre vibration même s'il ne peut pas encore vous voir avec ses 
yeux physiques, mais son œil ou son oreille ou son nez spirituels perçoit la vibration 
qui lui est familière. Vous trouvez cela chez un clairvoyant ou clairaudient ou une 
personne autrement médiumnique qui perçoit avec les organes psychiques spirituels, 
comparés à ceux qui ne perçoivent qu'avec les organes physiques. 
 
 QUESTION: J'aimerais poser une question de nature scientifique. J'ai un ami 
qui est scientifique qui dit que c'est plus qu'une simple hypothèse que l'humanité a 
déjà atteint un si haut niveau, ou même plus haut qu'aujourd'hui, dans un sens 
terrestre, pas spirituellement, je veux dire, et que l'énergie atomique était sans aucun 
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doute déjà connue, que le monde s'était arrêté il y plusieurs centaines de milliers 
d'années. Est-ce vrai? 
 
  RÉPONSE: Oui, c'est vrai. Comme vous le dites correctement, l'humanité ne 
se trouvait pas au niveau de développement spirituel où elle aurait dû se trouver 
selon ses progrès techniques. Quand l'écart entre le développement terrestre et 
spirituel est trop grand, certains événements doivent avoir lieu parce qu'autrement 
cela constituerait un danger. Ceci se passe comme conséquence naturelle, et Dieu 
n'empêche pas de tels événements parce que le danger spirituel serait beaucoup 
plus conséquent que ne pourrait jamais l'être une catastrophe terrestre. Ce n'est rien 
de perdre sa vie terrestre par rapport à la perte de sa vie spirituelle. L'effet suit les 
causes. Quand Dieu intervient, Il ne le fait que quand cela ne constitue pas un 
danger à la vie spirituelle. Souvent l'anéantissement spirituel ne peut être évité que 
par un anéantissement terrestre. L'histoire l'a souvent montré. Seulement, quand le 
développement spirituel -- le retour vers Dieu -- est inclus, alors le cercle vivant et 
positif est en rotation. Les courants négatifs et morts anéantissent. 
 
 QUESTION: Dieu a sept fils, et nous n'en connaissons que trois, du moins 
c'est mon cas: Christ, Lucifer et cet Ahriman. Qui étaient les autres? 
 
 RÉPONSE: Les sept fils sont le Christ, Michael, Gabriel, Raphael, Uriel, 
Lucifer et l'autre.  
 
 QUESTION: Les archanges? 
 
 RÉPONSE: Oui. Maintenant, mes chers, qui a déjà décidé si vous voulez 
commencer ce cours dont je vous ai parlé au début? Je demanderai à chacun d'entre 
vous et chacun devrait répondre honnêtement. Ne vous sentez forcé d'aucune façon. 
Bien, dans ce cas nous commencerons la prochaine fois. 
 
 QUESTION: Je n'ai pas de difficultés avec le problème du libre arbitre. Je le 
comprends à ma façon, c'est-à-dire que j'ai le libre arbitre de ne pas commettre de 
péchés capitaux, comme le vol et le meurtre. Mais la signification du libre arbitre est 
si cela m'arrange personnellement ou non de faire ce qui est juste ou non, et cela, on 
le sait déjà plus ou moins. 
 
 RÉPONSE: C'est vrai. Vous pouvez le savoir si vous le voulez vraiment, mais 
souvent l'homme ne veut pas savoir parce que la réponse ne l'arrange pas. Très 
fréquemment, le devoir spirituel n'est pas en accord avec ce que veut l'homme! Ici 
cela implique ce que j'ai dit la dernière fois. Le libre arbitre doit inclure la 
responsabilité, le devoir, et l'autodiscipline; autrement il constitue un danger, et des 
catastrophes peuvent arriver, comme celle dont on a parlé avant. Je n'ai pas besoin 
de le répéter parce que dans ma dernière conférence j'ai expliqué ces choses en 
détail, et je vous conseille de la réétudier parce que parfois vous ne comprenez pas 
pleinement en une fois. 
 
 QUESTION: Après la dernière séance, j'ai pour la première fois depuis que 
j'appartiens à ce groupe, expérimenté que quand on s'ouvre et qu'on demande de 
l'aide spirituelle, une réponse est reçue tout de suite quand on est assez chanceux 
d'y penser. 
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 RÉPONSE: Ce n'est pas de la chance dans le sens du hasard ou d'un 
accident. C'est également un entrainement que vous pouvez favoriser par la 
résolution quotidienne, comme tout le reste. 
 
 QUESTION: Oui, mais je ne l'ai appris que maintenant. Est-ce cela que vous 
nous apprendrez dans ce cours, ce que je viens d'apprendre? 
 
 RÉPONSE: Oui, exactement. Et je vous dis que cela peut arriver à chacun 
d'entre vous de manière différente. Cela dépend des traits et des tendances, des 
talents et des caractéristiques individuels. Tout le monde le vivra différemment. 
 
 QUESTION: Pour les animaux, est-ce similaire aux personnes aveugles et 
sourdes qui ont davantage développé ces sens que les autres? 
 
 RÉPONSE: Oui, c'est tout à fait vrai. Il s'agit d'une compensation, similaire à 
celle de l'animal. 
 
 QUESTION: Quand l'homme expérimente certaines choses encore et encore 
de manière à ce que cela devienne un schéma, ne faut-il pas supposer, à moins que 
ce ne soit quelque chose de mal, qu'une telle difficulté puisse être envoyée par Dieu? 
 
 RÉPONSE: Aucune difficulté n'est en fait envoyée par Dieu, mes très chers. 
Mais Dieu a créé les lois de manière telle que l'homme doit dépasser ces difficultés 
créées par lui-même, qu'elles soient karmiques, c'est à dire dont les racines 
proviennent d'une vie précédente, ou qu'elles aient été créées dans cette vie. 
 
 QUESTION: Mais comment peut-on dissoudre ces difficultés? 
 
 RÉPONSE: C'est une bonne question. En ne se crispant en essayant de les 
enlever, mais en les acceptant d'abord et en affirmant qu'il s'agit d'une conséquence 
juste même si vous ne pouvez pas en voir la racine facilement, et en sachant que 
Dieu est juste et veut vous mener aussi rapidement que possible vers le bonheur 
même si c'est un chemin caillouteux. Demandez à Dieu de toutes vos forces de vous 
montrer si vous pouvez déjà, dans cette vie actuelle changer les choses, et 
comment. Si tous vos efforts sont dirigés vers la vie spirituelle et le développement 
de l'âme, alors vous serez capable de dénouer de nombreux nœuds, même un lourd 
destin karmique. Et ce contact est censé vous aider à le faire de manière à 
apprendre ce qui est nécessaire pour établir un contact avec le monde de Dieu vous-
même. Alors, vous aurez les prises de conscience nécessaires; je vous le promets. 
D'abord, vous devez rencontrer les conditions fondamentales qui sont le temps et 
l'effort nécessaires de manière régulière pour dépasser toutes les résistances 
personnelles, quelles qu'elles soient. Quand l'homme a l'intention d'apprendre 
spirituellement, sans chercher son seul confort, à se développer et à se dépasser, 
alors la prise de conscience viendra. Quand l'homme est prêt à apprendre des 
difficultés au lieu d'essayer de les enlever superficiellement, alors il verra la lumière. 
 
 Apprenez à voir que toute difficulté a non seulement une cause, mais 
également un but. Le but et la cause sont étroitement liés; ils sont en corrélation. 
Apprenez que toute difficulté peut servir, si l'homme le veut, à le libérer et à l'élever. 
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Cela ne dépend que de l'attitude que vous prenez face aux difficultés, ce que vous 
êtes prêt à en faire, comment vous vous en approchez. C'est une question du libre 
arbitre de l'homme. Vous apprendrez à distinguer où, par le changement de 
certaines actions, vous pouvez déjà apporter une amélioration et où vous ne le 
pouvez pas. Dans ce dernier cas, il est nécessaire d'apprendre à ne pas vous crisper 
et courir dans un mur émotionnellement, c'est-à-dire d'accepter ce qui n'est pas si 
facile par moments. En premier lieu, cela signifie de la discipline, c'est-à-dire de faire 
ce qui semble être le plus difficile. 
 
 QUESTION: La difficulté est cependant qu'on ne sait pas laquelle des deux 
alternatives est la bonne? 
 
 RÉPONSE: Cette prise de conscience vous sera donnée sur ce chemin. Vous 
serez capable de trouver la réponse, comme beaucoup d'autres choses, et vous la 
trouverez si vous essayez sincèrement. Par exemple, si je vous donnais la réponse à 
de telles questions, vous ne l'accepteriez pas si elle ne vous arrangeait pas ou si 
vous étiez fermé intérieurement. 
 
 Quiconque ouvrira ses portes intérieures recevra certainement lui-même une 
réponse de ses amis dans l'esprit. Et j'aimerais vous aider à ouvrir vos portes dans 
ces cours. 
 
 Allez en paix maintenant, mon ami. Les bénédictions de Dieu sont avec vous 
tous. Soyez en Dieu. 
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